
Stadtteilkonferenz Gemeinsam Hardt, 
4. Versammlung am Mittwoch, 25.09.2019
Protokoll

Versammlungsbeginn 18:30 Uhr
Versammlungsort: Gemeindehaus Friedenskirche
Versammlungsende: 20:20 Uhr
73 Teilnehmer
Protokollant: Marcus Scholten
Als Stellvertreter für das einladende Vorbereitungsgremium übernimmt Pascal 
Blecker die Leitung der Versammlung und beginnt mit der Vorstellung der 
Tagesordnung.

TOP 1: Druckluftstation / öffentliche Luftpumpe
Vorstellung durch Frau Scholten, Versammlung befürwortet den Einstieg in das 
Projekt, Mitstreiter sind erwünscht, Info an Renate.Scholten@t-online.de

TOP 2: Nistkästen auf der Hardt/Insektenhotel (aus der 
Ideenschmiede)
Vorstellung durch Herren Raffel/Koch. 
Bei den Nistkästen geht es um ein Mittel gegen Eichenprozessionsspinner. Preis 
4 Stück für 20,- Euro inkl. Mwst. plus 5,90 Versand.
Insektenhotel: Integration im Apfelwäldchen, Bau durch Fa. Vennemann, 
Materialkosten sind von der Stadtteilkonferenz zu tragen.
1.500,- Kosten für 120 Stück Nistkästen und das Insektenhotel, 375,- aus 
Sponsorengeldern sind zugesagt, d.h. Anteil der Förderung: 1.125,-
Beschluss: Versammlung beschließt einstimmig die Anschaffung der Nistkästen 
und des Insektenhotels.
Einwand aus dem Publikum: Gelder für den Schnitt der alten Linden an der 
Gahlener  Straße verwenden. Bürgermeister Stockhoff erwidert: Baumschnitt 
(Totholz, kein Formschnitt) ist Pflichtaufgabe der Stadt, die nicht durch das 
Bürgerbudget übernommen werden kann.

TOP 3: Statusberichte und offener Austausch zu laufenden 
Projekten / Arbeitsgruppen
Übersicht über die bisher verwendeten Gelder aus dem Burgerbudget, 
Darstellung durch Pascal Blecker:



●

●

●
●

Vorstellung der Stände der Arbeitsgruppen über Aushänge

TOP 4: Klimainitiative Dorsten
Herr Ilja Sajchattarov stellt die Klimainitiative Dorsten vor und schildert die 
Themen und Aktivitäten. Es finden vierzehntägliche Treffen donnerstags statt. 
Bei Interesse per E-Mail an SajchattarovIlja@msn.com wenden. Siehe auch 
www.klima-dorsten.de

TOP 5: Winterfest / Neujahrstreffen
Herr Raffel stellt die Idee vor. Wer sich beteiligen möchten: Bitte E-Mail an 
info@gemeinsam-hardt.de. 

TOP 6: Verschiedenes
Frau Stüwe: Ersatz / Nachpflanzung von fehlenden Straßenbäumen. Wer 
auch fehlende Bäume in seiner Straße bemerkt, bitte E-Mail an 
brigitte.struewe@t-online.de  oder an info@gemeinsam-hardt.de. Bitte 
unbedingt Straße und Hausnummer angeben. Thema ist auch in einem 
Schreiben von Frau Stüwe dargestellt, zu finden über gemeinsam-hardt.de.
Rückfrage zu Grünabfallcontainer. Bürgermeister Stockhoff: Ratsbeschluss 
gegen den Container wurde gefasst wg. Missbrauchs des Containers am 
Friedhof. Bürgermeister Stockhoff sagt zu, versuchsweise ein bis zweimal 
im Monat tagsüber für ein paar Stunden einen Container am Parkplatz an 
der Kirche gegenüber dem neuen AWO-Wohnheim aufzustellen, nach 
mehrheitlicher Entscheidung.
Einrichtung eines Kontos ist zurückgestellt.
Nächster Versammlungstermin im neuen Jahr wird per Einladung bekannt 
gegeben.


